

SENS CATHOLIQUE ET ESPRIT DE FOI



UE l'esprit de foi soit le caractère fondamental du sens catholique, c'est là une proposition qu'il est à peine besoin de démontrer. Le sens catholique, en tant qu'il dirige notre intelligence et la pénètre, nous transporte comme d'un seul coup d'aile par delà les jugements humains et les appréciations terrestres pour nous établir dans une surnaturelle appréciation de toutes choses, dans une lumière divine sur tous nos devoirs. Qu'est cela, sinon l'esprit de foi, qui ne se contente pas de l'adhésion théorique à la vérité, — mais, qui prenant de la vertu d'où il découle ce qu'elle a de plus vivant et de plus pratique, — place au sommet de la vie les droits de Dieu ! Que voilà bien le sens catholique dans sa large splendeur et dans sa plus haute signification ! pour lui, par lui, la cause de Dieu prime tout ; elle doit être servie la première, et elle doit être servie par les seuls moyens dignes d'elle, qui sont les œuvres surnaturelles dans l'intention et dans l'exécution.

Placer au sommet les droits de Dieu et tenir fixés vers ce sommet lumineux nos jugements et nos actes, pouvons-nous nous rendre le témoignage que c'est chez nous une habituelle manière de faire ? N'est-il pas vrai que si nous jetons un regard sur le monde et sur les différentes parties du monde, nous devons reconnaître que les droits de Dieu sont souvent violés. Hélas ! Ils sont violés, tout d'abord, dans notre vie intime et personnelle, et ils le sont, chaque fois qu'un de nos actes vient se mettre en contradiction avec sa volonté trois fois sainte.